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Atlas y Chivas Atlas y Chivas 
ya ganaron ya ganaron 

Los Rojinegros sacaron importante triunfo en el Jalisco ante su hermano Santos; 
mientras que Chivas supo imponerse ante Querétaro en la Corregidora con lo que 
acumulan ambos equipos su primera victoria en el Apertura 2024. 

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco 
aprobó la determinación de la presunción de la pérdida de registro de los partidos políticos locales. Pág. 3
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Partidos Hagamos y Futuro, 
a punto de perder su registro
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GOBERNADOR ELECTO 
El rumbo es más que claro. Ya en todas las 

cúpulas empresariales, universidades, 
ayuntamientos, excandidatos y hasta 
propios de Morena ven solamente 
una resolución a la pasada elección 
por la gubernatura de Jalisco.

Los gritos de quienes exigían 
anular el proceso han quedado 
prácticamente en silencio al no 
haber encontrado oídos que dieran 
atención, y es que el rumbo sigue y 
Pablo Lemus es reconocido como el 

Gobernador electo.
Tocó el turno al rector de la 

Universidad de Guadalajara, Ricardo 
Villanueva, quien en su momento 
fue acusado de ser un apoyo 
incondicional de Morena, y hoy al 
reunirse con Pablo Lemus respeta 
la elección y da su lugar al próximo 
mandatario de Jalisco.

“¡Ayer me reuní con el gobernador 
electo, @PabloLemusN, el rector 
del @cugdl_udg, @AlbCastellanos y 
el alcalde interino de Guadalajara, 
@FcoRmzSalcido para coordinar 
la puesta en marcha de nuestro 
#CUGdl!”, señala el rector en sus 
cuentas de redes sociales.

El tiempo pasa y es el propio tiempo 
quien da la razón a las autoridades 
electorales del estado de Jalisco, a la que 
por más que trataron de desprestigiarlas, 
salieron avantes y callaron bocas.

LLEGA SU FIN 
Para decir adiós, solo tienes que decirlo, 

y el que le tiene que hacerlo a su 
partido político es el excandidato a la 
presidencia municipal por Zapopan, 
Pedro Kumamoto y es que el Consejo 
General del Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana de Jalisco 
aprobó la determinación de la presunción 
de la pérdida de registro de los partidos 
políticos locales Hagamos y Futuro.

Sin duda, un golpe bastante fuerte 
para Kuma y su gente que lo seguía 
apoyando y es que no todos 
encontrarán acomodo en Morena, o a 
lo mejor sí, pero no con la ideología que 
los distinguía.

Faltan los montones de impugnaciones 
que pudieran presentan ambos partidos; 
sin embargo, lo que les está ocurriendo es 
por decisiones mal tomadas.

LLAGAN REFUERZOS
Verónica Delgadillo ni se inmuta y sigue 

con su consigna firme, ser la primera 
alcaldesa que llega a la presidencia de 
Guadalajara.

La alcaldesa electa tiene la mirada firme 
y sin desconcentrarse por los reconteos de 
votos con los que sus adversarios buscan 
tumbar la elección municipal, ya presentó 
al que será uno de sus brazos en la próxima 
administración tapatía.

Se trata de Mario Silva quien, fungirá como 
jefe de Gabinete a partir del 1 de octubre 
cuando asuman el cargo.

Todo apunta a que lo de Mario son las 
Tortas Ahogadas y el cabrito ya lo habría 
indigestado por lo que no dudó en darle sí 
a Vero Delgadillo.

Con estas acciones la alcaldesa electa deja 
muy en claro a sus contrincantes que les falta 
mucho para hacerla distraerse y que el rumbo 
en GDL ya está en la dirección correcta.

Redacción/Quadratín Jalisco

Un choque múltiple en el que 
participaron dos tráileres, un camión 
de la basura y dos autos compactos 

dejó como saldo una persona sin vida y 
por lo menos 8 lesionados.

La carambola vehicular se registró la tarde 

del martes sobre prolongación López 
Mateos a la altura del fraccionamiento 
Senderos de Monteverde, dentro del 
municipio de Tlajomulco de Zúñiga.

En un Honda City, había 5 adultos 
lesionados y un menor de edad, 
lamentablemente una mujer de 41 años 
ya no presentaba signos vitales. 

La mujer de 41 años viajaba en un Honda City que fue prensado.

El conductor chocó contra pedazos del muro de contención y un árbol.
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Carambola deja una mujer muerta

Un conductor calcinado fue el saldo 
que dejó un percance vial que 
involucró a tres vehículos de carga 

en la autopista Guadalajara-Colima en el 
municipio de Gómez Farías. 

El accidente ocurrió en el kilómetro 72 
cuando dos unidades tuvieron un choque 
por alcance e impactaron el muro de 

contención divisorio.
El tercer vehículo involucrado se 

impactó con pedazos del muro de 
contención que se encontraban sobre 
la vía, saliendo hacia el costado derecho 
de la vía e impactándose contra un árbol 
para posteriormente incendiarse. El 
chofer murió calcinado. 

Muere calcinado conductor 
de un tractocamión
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Planta manufacturera en Tonalá 
generará al menos 3 mil empleos

Con una inversión de 82 millones de pesos, en 53 mil 480 metros 
cuadrados, se amplió la planta de Universal Scientific Industrial 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con la creación de más de tres mil 
nuevos empleos y una inversión 
de 82 millones de pesos en 53 mil 
480 metros cuadrados en Tonalá, 

fue inaugurada la ampliación de la 
planta de Universal Scientific Industrial 
o conocida como USI Tonalá.

En el evento, el titular de Sedeco, 
Roberto Arechederra Pacheco informó 
que en los últimos casi seis años el estado 
ha atraído más de 11 mil millones de 
dólares en inversión extranjera directa 
y generado más de 23 mil millones de 
dólares en exportaciones.

Adelantó que la próxima semana 
será inaugurada la segunda pista 
del Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara Miguel Hidalgo y eso 
representará la consolidación de Jalisco 
como el hub logístico de occidente.

“Jalisco es el hub logístico del 
occidente, y eso se sigue consolidando 
con la remodelación que hizo el 
aeropuerto, en donde actualmente 
se atiende a más de 17 millones de 
pasajeros de acuerdo a datos del Grupo 
Aeroportuario del Pacífico, se estima 
que en los próximos años va a llegar 
hasta a 30 millones de pasajeros y esta 
segunda pista que se va a anunciar 
pronto va a permitir la ampliación de las 
frecuencias de vuelo que estaremos cada 
día ampliando, de forma tal que podamos 
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La planta USI Tonalá fabricará piezas automotrices y electrónicas para venderse en todo el mundo.

El presidente municipal 
de Tonalá, Sergio 
Chávez.

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co

Esperan dictamen de UdeG para tener certeza en Coyula
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Espera el presidente municipal de 
Tonalá, Sergio Chávez, que a más 
tardar en dos días puedan conocerse 

los resultados de los estudios realizados 
por la Universidad de Guadalajara 
para determinar el origen de la fuga 
de gasolina en Coyula, y establecer 
responsabilidades y acciones a seguir.

“Todo indica que el responsable es 
la estación de servicio de la gasolinera, 
yo espero que entre mañana por 
la tarde o a más tardar el jueves 
tengamos ya un dictamen que emita 

la Universidad de Guadalajara, para 
ahora sí, dar el siguiente paso en base 
a la Ley y el reglamento; primeramente 
la suspensión de la licencia y lo que 
estuvimos viendo con el jurídico es 
empezar con la remediación, va a ser 
algo compleja, por supuesto muy cara, 
porque es una zona urbana, no se 
cuántos metros se coló el hidrocarburo 
y eso es lo que la Universidad de 
Guadalajara, seguramente, cuando 
yo tenga el dictamen es el que estará 
diciéndonos hasta dónde es el daño y 
qué es lo que debemos hacer”.

Admitió que existe molestia, e incluso 

miedo entre los más de ocho mil 
vecinos del cuadrante afectado, por el 
cierre de la avenida Juárez donde se 
realizan los estudios, pero también 
por el temor de que se generaran 
explosiones, aunque insistió en que 
está descartada la explosividad en la 
zona porque han estado realizando 
labores de limpieza con apoyo de 
autoridades estatales.

Chávez Dávalos también descartó 
que estuviera involucrado el delito 
de huachicoleo porque ni siquiera 
Fiscalía ni autoridades federales han 
detectado indicios de este delito.

estar mejor conectados y Guadalajara es 
una de las ciudades mejor conectadas del 
país y seguiremos trabajando para que lo 
siga siendo no solo en el ámbito nacional 
sino también en el internacional”.

Por otro lado, el presidente de Index 
Occidente Guillermo del Río Ochoa dijo 
que esperan poder reunirse pronto con 
la presidenta electa Claudia Sheinbaum 
para plantear las preocupaciones del 
sector manufacturero de Exportación.

“Y primeramente nos vamos también 
a tratar de reunir con Altagracia Gómez, 
porque ella fue designada como el enlace 
con la industria, básicamente no solo es el 
tema de los apagones, también queremos 
ver el tema de la energía, aquí en el estado 
la necesidad de incrementar la energía 
para los siguientes años es de 330 megas 
adicionales a lo que ya tenemos, esto es 
más o menos un crecimiento del 20 por 
ciento de nuestra capacidad actual, y es 
importante que veamos ese tema, que 
si no tenemos esa capacidad deriva en 
apagones”.

La planta USI Tonalá fabricará piezas 
automotrices y electrónicas para 
venderse en todo el mundo, “con 
sabor a mariachi y tequila”, dijeron los 
asistentes.
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Hagamos y Futuro, a punto 
de perder sus registros

El Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de 
Jalisco aprobó la determinación de la presunción de la pérdida de registro

Redacción/Quadratín Jalisco

En sesión extraordinaria, el Consejo 
General del Instituto Electoral y 
de Participación Ciudadana de 
Jalisco aprobó la determinación de 

la presunción de la pérdida de registro de 
los partidos políticos locales Hagamos y 
Futuro, a partir de los cómputos realizados 
de las elecciones a la gubernatura, 
diputaciones y munícipes durante el 
Proceso Electoral Local Concurrente 
2023-2024.

La pérdida de registro de ambos 
partidos políticos se determinará una 
vez que hayan sido agotados todos los 
medios de impugnación interpuestos 
ante las autoridades jurisdiccionales 
relativos al proceso electoral local 
2023-2024.

En otro tema, los integrantes del 
Consejo General determinaron que 
la solicitud de Iniciativa Ciudadana 
presentada por el ciudadano Abraham 
Alejandro Gobel Gómez, en su carácter 
de representante común, cumple con 
los requisitos previstos en la Ley del 
Sistema de Participación Ciudadana y 
Popular para la Gobernanza del estado 
de Jalisco, por lo que se instruyó a la 
Secretaría Ejecutiva para que sea remitida 
al Consejo de Participación Ciudadana 
y Popular para la Gobernanza, para los 
efectos legales conducentes.

La solicitud busca reformar la Ley 
Estatal del Equilibrio Ecológico y 
Protección al Ambiente del Estado 
de Jalisco en su artículo 72 y 72 bis 
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La pérdida de registro de ambos partidos políticos se determinará tras impugnaciones.

Verónica Delgadillo realizó la presentación 
de su primer integrante de gabinete.
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Será Mario Silva jefe de Gabinete en Guadalajara
Redacción/Quadratín Jalisco

Se cansó de comer cabrito y lo 
regresaron de Nuevo León, la 
presidenta municipal electa de 

Guadalajara, Verónica Delgadillo, 
presentó a Mario Silva como jefe de 
Gabinete a partir del 1 de octubre 
cuando asuman el cargo.

Se trata del primer anuncio formal 
que realiza la emecista sobre su 
equipo de trabajo para consolidar la 
visión de gobierno que se trazó para 

que Guadalajara se convierta en la 
ciudad que cuida y la ciudad que 

cuidamos.
“He invitado a formar 

parte de nuestro 
equipo a un experto 

en política 

pública, en temas metropolitanos, 
en agenda de las ciudades, que tiene 
experiencia y juntos hemos trazado la 
visión que queremos para Guadalajara”, 
expresó.

Mario Silva es licenciado en Relaciones 
Internacionales por el ITESO, maestro 
en Gobierno y Administración Pública 
Estatal y Municipal por el Colegio de 
Jalisco, Maestrante en Inteligencia 
Artificial Aplicada por el TEC de 
Monterrey, y doctor en Educación con 
énfasis en mediación pedagógica por 
la Universidad La Salle Costa Rica.

Es especialista en temas de 
gobernanza metropolitana, 
planeación territorial, riesgos 
urbanos, acción climática, desarrollo 
y transporte sostenible, con más de 
15 años de experiencia desde sus 

acciones en la sociedad civil, y en la 
administración pública.

Durante más de una década en 
el servicio público, Mario Silva 
ha trabajado de la mano con tres 
gobernadores y 27 presidentes 
municipales, en diversas 
administraciones.

Fue secretario técnico del Gobierno 
de Nuevo León, y director general del 
Instituto de Planeación y Gestión del 
Desarrollo del Área Metropolitana de 
Guadalajara, IMEPLAN. Durante su 
gestión se consolidó el Plan Integral de 
Movilidad Urbana Sustentable y el Atlas 
Metropolitano de Riesgos.

También se desempeñó como 
director de Movilidad y Transporte 
durante la administración de Enrique 
Alfaro como presidente de Guadalajara.

aplicables. Así, se establece que es 
materia de la iniciativa ciudadana, la 
creación, reforma, adición, derogación 
o abrogación de normas generales, 
impersonales y abstractas que tienen 
como fin otorgar.

del Título IV Protección al Ambiente, 
Capítulo l De la prevención y control 
de la contaminación atmosférica, 
que corresponde a modificaciones al 
programa de los verificentros.

El IEPCJ recuerda que una iniciativa 
ciudadana es el mecanismo de 

participación mediante el cual, la 
ciudadanía puede presentar iniciativas 
de ley dirigidas al Congreso del Estado, 
o iniciativas de reglamento dirigidas al 
Poder Ejecutivo o a los ayuntamientos, 
para que sean analizadas y resueltas de 
conformidad con los procedimientos 

El IEPCJ recuerda que una 
iniciativa ciudadana es el 
mecanismo de participación 
mediante el cual, la 
ciudadanía puede presentar 
iniciativas de ley dirigidas 
al Congreso del Estado, o 
iniciativas de reglamento 
dirigidas al Poder Ejecutivo 
o a los ayuntamientos, 
para que sean analizadas y 
resueltas de conformidad 
con los procedimientos 
aplicables.

PARA SABER
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Conoce las zonas de riesgo en 
la carretera GDL-Puerto Vallarta

La Comisión Nacional de Emergencias señaló los tramos
 que son problemáticos durante este temporal de lluvias 

Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Ahora que ha comenzado el 
periodo vacacional de verano, 
es preciso conocer las zonas 
de riesgo que existen sobre las 

carreteras, sobre todo si te trasladas de 
la ciudad de Guadalajara hacia Puerto 
Vallarta.

Organismos de emergencia y rescate 
se encuentran desplegados por la 
República Mexicana y uno de ellos es 
la Comisión Nacional de Emergencias, 
organismo civil y autónomo que auxilia 
de manera voluntaria a las personas. 

“Los tramos que hemos reconocido 
como problemáticos en esta 
temporal de lluvias que ha traído 
reblandecimiento del terreno, en 
la autopista Guadalajara-Tepic, por 
Plan de Barrancas, cuando llueve la 
superficie se vuelve derrapante y 
ahí suceden múltiples volcadoras y 
choques”, informó Clara Ivette Ortega, 
delegada regional de la Comisión 
Nacional de Emergencias, con sede en 
Bahía de Banderas, Nayarit.

Hay varios tramos que les están 
dando mantenimiento, añade la 
delegada de la CNE, toda vez hay 
lugares con reducción de carriles, 
después de Plan de Barrancas a Ixtlán 
del Río, por lo que la carga vehicular se 
vuelve un poco más lenta.

“En el entronque de la autopista 
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Hay varios tramos que les están dando mantenimiento, pero algunos tienen deslaves. 

también zonas de riesgo sobre la 
carretera Federal 200.

“En lo que es la carretera Federal 
200, en el tramo de Compostela, 
son leves algunos deslaves que se 
presentan, algunos otros de gravedad 
de Compostela a Mesillas. Ya hemos 
tenido caídas de árboles entre el 
kilómetro 40 al 55”.

“En lo que corresponde a Bahía 
de Banderas, en tramo de riesgo 
comprende desde Lo de Marcos hacia 
San Pancho y Sayulita, donde puede 
haber también derrumbes, deslaves 
o árboles caídos”,  detalla la delegada 
regional de la Comisión Nacional de 
Emergencias.

“En lo que respecta a la autopista 
nueva, ahí, se han ubicado zonas donde 
se presentan derrumbes y deslaves, 
además de que hay tramos en los que 
se reduce los carriles por obras de 
mantenimiento y construcción”, añade 
Clara Yvette Ortega.

Recuerde que respetar los límites de 
velocidad, manejar sin los efectos del 
alcohol o algún enervante, así como ser 
prudente al volante, garantiza un mejor 
traslado y, con ello, el disfrute de estas 
merecidas vacaciones.

Guadalajara-Tepic, hacia Compostela-
Puerto Vallarta, recientemente se ha 
desbordado un arroyo y se genera un 
encharcamiento enorme en la zona, 
que es muy peligroso, pasa por debajo 
del puente de la autopista. Los que van 

a Vallarta tal vez no les afecte, pero si 
hubiera algún cierre de circulación eso 
sí lo van a resentir”, añadió.

Ya sea si te trasladas al norte, hacia 
Tepic o San Blas, o al sur, a la Riviera 
Nayarit y Puerto Vallarta, existen 

Mujer muere arrollada 
por Mi Macro Periférico 

El conductor de una de las unidades de Mi Macro Periférico nada pudo 
hacer para no embestir a una mujer de 45 años de edad que se le atravesó de 
manera imprudente; lamentablemente después del impacto ella cayó debajo 
de la unidad y fue arrollada hasta terminar ya sin vida a la mitad del transporte 
articulado.

Los hechos se registraron la mañana de este martes sobre el carril exclusivo 
que conduce a Tonalá, a la altura de la calle Artesanos, en la colonia La Joya, 
del municipio de Guadalajara.

De acuerdo con las primeras indagatorias presuntamente la mujer 
se atravesó de manera imprudente y terminó siendo arrollada.

Redacción/Quadratín Jalisco
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Beneficiarán a 9 pacientes 
gracias a donación multiorgánica

El Hospital General de Occidente logró la procuración de órganos 
y tejidos gracias a las familias y la voluntad en vida del paciente

Redacción/Quadratín Jalisco

Por segunda ocasión en este año, el 
Hospital General de Occidente, 
Zoquipan, logró la procuración 
de órganos y tejidos debido a 

la generosidad de las familias y a la 
voluntad en vida del paciente.

Con dicha donación de órganos 
y tejido, se podrán ayudar a más 
de nueve personas que esperan un 
órgano. Los órganos procurados 
fueron dos riñones y dos córneas, 
mismas que se trasladarán al Centro 
Médico Nacional de Occidente (CMNO) 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS).

Asimismo, se obtuvo piel, hueso 
y tendones que serán enviados al 
Instituto de Biotecnología, ayudando 
así a dar una esperanza y mejor calidad 
de vida a quienes los reciban.

La procuración de órganos es un 
proceso para detectar al posible 
donante que cumpla con los criterios 
médicos y cuando la donación es viable 
el equipo médico hace la petición de la 
opción a la familia para la donación.

Jalisco mantiene durante todo el 
año la campaña de difusión Doy lo 
Mejor de Mí que lleva la estrategia de 
promoción de la donación de órganos 
en personas vivas y cadavérica. Se 
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Jalisco mantiene durante todo el año la campaña Doy lo Mejor de Mí.

Sobrecargar conexiones eléctricas puede 
provocar un incendio.
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Advierten riesgos al conectar raquetas antimosquitos
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de prevenir siniestros 
al interior de los hogares, al momento 
de tomar precauciones y evitar la 

presencia del mosquito transmisor del 
dengue, la Coordinación Municipal 
de Protección Civil y Bomberos de 
Guadalajara exhorta a la población para 

que actúe con responsabilidad y 
refuerce las medidas preventivas.

El Primer Oficial, Fernando 
Pérez Macías, encargado 

de Investigación 
de Incendios y 

Explosiones de 

la Coordinación Municipal de Protección 
Civil y Bomberos Guadalajara, enfatizó 
que se debe evitar sobrecargar las 
conexiones eléctricas debido a que 
en esta temporada hay personas que 
acostumbran contar con raquetas 
eléctricas para ahuyentar a los mosquitos.

“La recomendación es que no 
sobrecarguen las líneas con excesivas 
raquetas, hablando de dos o tres raquetas 
en una sola toma de corriente. En su 
defecto, es mejor utilizar un regulador 
de voltaje para evitar sobrecarga o 
calentamiento en la instalación eléctrica”.

Las extensiones ideales para cargar las 
raquetas y otros aparatos eléctricos son 

aquellas de uso rudo; sin embargo, lo 
óptimo es mantener la previsión de no 
sobrecargarlas y solo utilizar los espacios 
necesarios.

Con relación a la quema de cascarón de 
huevo, carbón y otros materiales a fin de 
generar humo, Pérez Macías aclaró que 
no es recomendable dado que generan 
gases que pueden provocar daños a la 
salud y al medio ambiente.

“Si es en espacios confinados, es decir, 
al interior de la casa, nos puede provocar 
algún tipo de incendio porque al final ese 
cartón se convierte en brasas, y si está 
cerca de materiales combustibles, puede 
provocar un incendio”.

órganos y tejidos al momento de 
fallecer.

Al presentarse la muerte encefálica 
se pueden salvar hasta siete vidas con 
el trasplante de órganos y mejorar la 
calidad de vida de quienes esperan 
las córneas para no perder la vista. 
Por otra parte, tejidos como piel y 
hueso, provenientes de un donante 
cadavérico, podrían ayudar entre 50 a 
100 personas a recuperarse de lesiones.

De acuerdo con datos del Gobierno 
de México: En México la Ley General 
de Salud establece que todos los 
ciudadanos mexicanos son donadores 
de órganos (donador tácito).

“Sin embargo, la ley también 
reconoce el derecho de un ciudadano 
a no ser donador. Es decir, el camino 
está abierto para tomar cualquiera 
de las dos decisiones. Si se decide ser 
donador debe informarse a su familia 
o seres queridos. Esto es importante 
ya que cuando una persona pierde la 
vida y sus familiares están enterados de 
su decisión de ser donador, les es más 
fácil tomar la decisión para autorizar la 
donación”. 

pueden consultar dudas, estadísticas, 
mitos y realidades en el portal oficial 
https://donaciondeorganos.jalisco.
gob.mx/

El componente centra del Doy lo 

Mejor de Mí, es crear conciencia en 
la población sobre la importancia 
de sumarse a este acto solidario 
que nos enaltece como humanidad, 
expresando su deseo de donar sus 
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Invitan a cursos de verano 
en bibliotecas tapatías

Mis vacaciones en la Biblioteca es el nombre del programa que se lleva 
a cabo hasta el próximo 15 de agosto en 11 de los 13 edificios

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el programa Mis vacaciones en 
la Biblioteca, que se realizará en 11 
de las 13 bibliotecas municipales 
de Guadalajara, iniciaron los 

Cursos de Verano 2024, este programa 
se llevará a cabo al 15 de agosto, por 
lo que se invita a las y los interesados a 
inscribirse lo antes posible.

Estos cursos de verano se realizan en 
las bibliotecas municipales ubicadas 
en las colonias Atlas, Centro, Colorines, 
El Sauz, Jardines Alcalde, Libertador 
Miguel Hidalgo, Lomas de Polanco, 
Monumental, Oblatos, San Andrés y 
Santa Cecilia.

Las actividades comprenden, a 
través de diversos talleres temáticos, 
la exploración del mundo de la 
aviación, el espacio y sus tecnologías, la 
creatividad, el fomento al pensamiento 
crítico y a la lectura, entre otros.

Los cursos en los Centros Culturales 
y en las Bibliotecas Municipales son 
gratuitos, con excepción del Centro 
Cultural Colomos.

El Gobierno de Guadalajara invita 
a que las madres y padres de familia 
tapatíos aprovechen la nutrida oferta 
existente para sus hijas e hijos, en 
espacios como Centros Colmena y 
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Los cursos en los Centros Culturales y en las Bibliotecas Municipales son gratuitos.

El premio fue entregado 
en la ciudad de Madrid, 
España.
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Zapopan gana Escoba de Oro por servicios municipales
Redacción/Quadratín Jalisco

Zapopan al 100, programa que 
tiene por objeto brindar atención 
integral a través de los trabajos de 

mantenimiento y prevención de las 
cuadrillas de la Coordinación General de 
Servicios Municipales, fue galardonado 
con la Escoba de Oro 2024.

Este premio se entregó en la 
decimonovena edición del Concurso 
de Escobas de Platino, Oro y Plata 
2024, dentro del marco de la Feria 
Internacional TECMA de Urbanismo 
y Medio Ambiente, en la ciudad de 
Madrid, España. La premiación fue 

coordinada por la Asociación Técnica 
para la Gestión de Residuos y Medio 
Ambiente (ATEGRUS) y la Asociación 
Internacional de Residuos Sólidos 
(ISWA).

Cabe destacar que el Concurso 
Escobas se celebra dentro de la 
iniciativa de ATEGRUS por apoyar, 
premiar y difundir el buen saber hacer 
de la gestión de los residuos y el aseo 
urbano, así como la elaboración de 
proyectos y el desarrollo de tecnologías 
que permitan una gestión sostenible de 
nuestro medioambiente.

En su oportunidad, Carlos Alejandro 
Vázquez Ortíz, coordinador general de 

Servicios Municipales, recordó que en 
la edición pasada de dichos premios, 
realizada en el año 2022, a Zapopan 
se le otorgó la Escoba de Plata por su 
programa de Descacharrízate. 

“En este 2024 concursamos con 
un programa que se llama Zapopan 
al 100, en el cual integramos más 
acciones, tanto preventivas como 
de emergencias, en donde se 
involucran varias coordinaciones y 
dependencias con programas como 
descacharrización, Parques y Jardines, y 
diversas dependencias con la finalidad 
de llevar un beneficio a la colonia”, dijo.

En esta edición del certamen 

En cada una de las Colmenas se 
abordarán una serie de actividades 
dirigidas a un rubro temático específico.

Por ejemplo, en el caso de la Colmena 
Rancho Nuevo, la temática serán los 
derechos de las infancias y adolescencias, 
en la Colmena Oblatos se explorará un 
mundo sin violencias, en la Colmena 
Balcones del Cuatro el eje será el 
deporte y la recreación, y en la Colmena 
San Juan De Dios se abordará un medio 
ambiente sano.

En los cuatro espacios la cuota de 
recuperación por el curso de verano 
completo es de 100 pesos por persona.

Por otro lado, los Centros Culturales 
Atlas, Colomos, Ex Hacienda de Oblatos, 
Luis Páez, San Andrés, San Diego, Santa 
Cecilia y el Centro Creativo La Ferro 
ofrecerán talleres del 1 y al 31 de agosto.

En estos espacios, durante el 
transcurso del día y en diferentes 
horarios, se ofrecerán diferentes cursos, 
como canto, solfeo, escultura, dibujo 
y pintura, ensamble, danza árabe, 
yoga, inglés, iniciación musical, baile 
folclórico y mucho más.

centros culturales del municipio.
En los Centros Colmena ubicados en 

Rancho Nuevo, Oblatos y Balcones del 

Cuatro las actividades darán inicio el 29 
de julio, mientras que en la Colmena San 
Juan De Dios arrancarán el 22 de julio.
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Con un mensaje de sustentabilidad, 
comienza Intermoda Guadalajara

Esperan recibir a más de 25 mil compradores nacionales e internacionales; 
ofrecerán 28 conferencias y 15 pasarelas de reconocidos diseñadores

Redacción/Quadratín Jalisco

Para presentar las últimas 
tendencias de los mejores 
diseñadores mexicanos y 
latinoamericanos, este martes 

dio inicio la edición número 81 de 
Intermoda en la Expo Guadalajara, 
durante la cual la expectativa es 
recibir a más de 25 mil compradores 
nacionales e internacionales, ofrecerá 
28 conferencias con expertos y 15 
pasarelas con diseñadores reconocidos. 
Trend Zone se transformará en una 
experiencia inmersiva y digital, así lo 
explicó el presidente del evento, Jorge 
Castellanos.

“Intermoda es el primer evento de 
moda en México en unirse al Movimiento 
Global de Sostenibilidad de Destinos 
(GDS-Movement) y #Meet4Impact, 
promoviendo prácticas ambientales. En 
esta edición, se implementarán varias 
acciones sustentables como el uso de 
alfombras reciclables, dispensadores 
de agua y contenedores de separación 
de residuos. Además, se celebrará la 
tercera edición del Premio al Expositor 
Sustentable y se ofrecerán más de 20 
experiencias interactivas, incluyendo 
talleres y actividades sensoriales 
guiadas por emprendedores con 
discapacidad visual. Celebrando 40 
años y 81 ediciones, Intermoda reafirma 
su compromiso con el desarrollo 
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En esta edición 81, se implementarán acciones sustentables.

Firefly Neón Show fue el primer espectáculo 
del evento.
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Inauguran Segundo Encuentro de Circo en Zapopan
Redacción/Quadratín Jalisco

Firefly Neón Show, es el nombre del 
espectáculo que abrió el Segundo 
Encuentro de Circo que organiza la 

Dirección de Cultura de Zapopan y que 
tiene lugar del 15 al 20 de julio.

La compañía Nmor está detrás de este 
primer espectáculo realizado el Centro 

Cultural Nuevo México, y que lleva a los 
espectadores a un mundo surreal a 

través de luces, música, parkour 
y acrobacias aéreas.

Este encuentro 
diseñado para 

promover y 

fortalecer las habilidades de las y los 
artistas circenses locales, así como para 
entretener y enriquecer al público en 
general, ofrecerá una semana llena de 
talleres especializados y espectáculos de 
alto nivel.

Se informó a través de un comunicado 
que, los talleres que se llevarán a cabo en 
diversas sedes están estructurados para 
atender tanto a profesionales del circo 
como a jóvenes y adultos interesados 
en explorar estas disciplinas: Teatro 
corpóreo cómico y Dinamismo aéreo 
para profesionales, mientras que para 
jóvenes y adultos se ofrecerán temas 

como Acrobacia en fast track, Maquillaje 
para circo contemporáneo y Break dance.

Cristopher de Alba, titular de la 
Dirección de Cultura de Zapopan, destacó 
la importancia del apoyo continuo al 
sector circense.

“En este segundo Encuentro de 
Artes Circenses lo que queremos es 
profesionalizar a las personas que ya 
se dedican a esto, pero también a las 
que tienen gusto por esta disciplina 
y que van entrando, para que tengan 
capacitación y sigan divirtiéndose 
principalmente, y que puedan seguir 
apropiándose de espacios públicos».

y tecnología para medir el impacto 
ambiental.

El consejo trabajará desde México 
hasta Chile, con miembros en EE.UU., 
España y Portugal, promoviendo el 
impacto positivo de la industria textil, 
defendiendo los intereses del sector e 
impulsando la economía circular.

Alejandra Hernández Zita, 
Changemaker Movimiento Global 
de Sostenibilidad de Destinos (GDS-
Movement), destacó el proyecto de 
sustentabilidad y legado de Intermoda, 
posible gracias al apoyo de la Oficina 
de Visitantes y Convenciones de 
Guadalajara y la colaboración de Expo 
Guadalajara y MEET4IMPACT.

Este proyecto busca que Guadalajara 
e Intermoda impulsen cambios 
positivos hacia la sustentabilidad en la 
moda y eventos. Las iniciativas incluyen 
la gestión sustentable, acción climática, 
circularidad, y la creación de la guía 
del expositor sustentable. También 
se enfocan en mejorar la gestión 
de residuos, reducir plásticos, usar 
materiales reciclables, ofrecer menús 
vegetarianos o veganos, impulsar la 
educación en sustentabilidad y medir 
las emisiones de carbono.

sostenible de la moda en la región”.
Durante la inauguración, el presidente 

de la Cámara Iberoamericana de Moda 
Sostenible, Guillermo Criado, anunció 

el lanzamiento del consejo para este fin 
con el principal objetivo de integrar a 
todos los actores de la cadena de moda, 
proporcionando información detallada 
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segundo tiempo, fue suficiente para 
que los Zorros consiguieran su primera 
victoria del Torneo Apertura 2024 en el 
Estadio Jalisco. Y así, respira el técnico 
español Beñat San José, que ha sentido 
la presión por parte de los aficionados 
desde el arranque del certamen. 

Los Zorros tienen ahora cinco 
unidades, en la tercera posición de la 
taba, en espera de lo que ocurra en 
el resto de la jornada. Santos, por su 
parte, se quedó con un punto en el 
puesto 16.

CHIVAS SUMA DE A 3 PUNTOS  
Luego de la estrepitosa caída del 

viernes pasado, Chivas necesitaba 
ganar sí o sí para evitar que la presión 
incrementara. Se metió a la casa del 

Querétaro este martes, en la tercera 
jornada del Apertura 2024 y consiguió 
su primera victoria del certamen. 
Importantes puntos, que llenan de 
tranquilidad al proyecto, tras superar 
por 2-0 a los Gallos Blancos. Los goles 
de Cade Cowell y Alan Mozo fueron 
oxígeno puro para el Rebaño Sagrado.

Para la visita a La Corregidora, el 
técnico Fernando Gago sorprendió 
con algunos cambios.

No había sido positivo el arranque 
del Apertura 2024 y había presión 
después de la derrota en Tijuana 
(2-4). Ahora, con cuatro puntos, el 
Guadalajara en noveno de la tabla. 
Querétaro sigue al fondo de la 
tabla, sin unidades después de tres 
jornadas.

9

Agradece FMF 
a Jimmy Lozano

Redacción/Quadratín México 

La Federación Mexicana de Futbol 
(FMF) agradeció y reconoció el 
compromiso y entrega de Jaime 
Lozano, porque “termina su etapa 

como director técnico de la Selección 
Nacional y esperamos lo mejor para su 
carrera profesional y personal”. 

“La primera semana de agosto 
daremos a conocer los ajustes que 
se implementarán al proyecto de 
selecciones nacionales para seguir 
construyendo en el corto, mediano 
y largo plazo”, adelantó, en un 
comunicado.   

Indicó que después de concluir la 
participación del Tri en la Copa América, 
inició un proceso de análisis para 
determinar errores, aciertos y evaluar 
las áreas de mejora en el proceso. 

Partió del reporte presentado por 
el cuerpo técnico y continuó con 
revisiones y discusiones que incluyeron 
a todas las áreas involucradas y la 
principal conclusión fue dar prioridad al 
proyecto de selecciones nacionales de 
cara al 2026 y 2030. 

La Federación dio a 
conocer que en la 

primera semana de 
agosto anunciarán los 

ajustes para el proyecto 
de las Selecciones 

FM
F

Jaime Lozano concluyó su participación con la Selección en Copa América. 

Subrayó que uno de los objetivos 
más importantes para fortalecer su 
camino a largo plazo siempre fue el de 
apuntalar el cuerpo técnico, por lo que 
desde la llegada de Jimmy Lozano se 
le pidió fortalecer su equipo sumando 
a alguien de más experiencia que 
viniera a complementar su talento y 
capacidad como estratega, en medio 
de un entorno sumamente retador; 
sin embargo, un año después y por 
distintas razones, no se concretó. 

“En días recientes, se planteó una 
alternativa que siguiera viendo por el 
largo plazo. A Jaime Lozano se le ofreció 
(junto a su cuerpo técnico) un contrato 
hasta el 2030 en el que, durante el 
periodo 2024-2026 acompañaran a un 
director técnico de mayor experiencia 
rumbo a nuestra Copa del Mundo 
y posteriormente fuera el mismo 
Jaime, quien retomara las riendas 
de la dirección técnica en el proceso 
2026-2030. Después de analizar la 
propuesta, Jaime Lozano nos comunicó 
que no desea continuar. Respetamos 
su decisión, reconocemos su gran 
profesionalismo, capacidad y entrega”, 
detalló la FMF.

ATLAS CONSIGUE 
PRIMER TRIUNFO

Atlas superó por la mínima 
diferencia a Santos Laguna. La solitaria 
anotación de Jeremy Márquez, en el 

EN BREVE
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